
各部会長から2024年の漢字と展望
白鷹町商工会には４つの部会と青年部女性部があります。それぞれの長より新年への「漢字」と展望を上げていただきました。

合
　昨年は４年ぶりとなる通常の総会を開催することができました。事業としては、白鷹町地
域応援券の参加協力とこれから発行される「紹介ブック」の作成です。この店でこんな物も
売ってる、こんな事もしてくれる、気づきや紹介ができる保存版です。こんな事どこに頼め
ばいいだろう⁉って悩まず連絡を！うちで出来なくても必ず出来るところを紹介してくれ
る、そんなお店の集まりです。私事ですが、町内３店のガソリンスタンドが１店にまとま
りました。この店もお店同士の横のつながりやお客様とのつながりを大切にし、そして
使っていただける店。そんなスポットになればいいなあと思っています。今年もどうぞ宜
しくお願い致します。

商業サービス部会　松下  茂（有限会社松下商店）

学
　温暖化が進む中、いよいよ省エネ基準の４等級が義務付けられ、基準をクリアしない住宅
は、建築基準法違反となり建築できなくなります。また、構造基準も強化され多雪地域で太
陽光発電パネルを屋根に設置する場合は、４寸角の柱で家は建てられなくなります。
　物価高騰で建築資材も値上がりし、１坪100万円を超える時代になってきました。Web講
習を含め各機関で頻繁に講習会が開催されています。時代に取り残されることなく知識を高
めていくしかありません。

建工部会　後藤 敬一郎（後藤建築設計事務所）

耐
　令和５年は夏の酷暑に耐え、燃料の高騰、資機材の高騰、人手不足と働き方改革による人
件費の高騰とあらゆる物が値上がりし耐える事、我慢の限界を超えるような出来事ばかりで
した。年末から年始にかけての業況は９月以降の公共工事の減少、新築住宅着工件数の減少
が著しく、年始にかけての受注の極端な減少が予想され、更なる忍耐力の必要な年となり
そうですが、会員一丸となって堅忍不抜の精神で乗り越えて、地域の守手としての責務を
果たして参りたいと思います。

建設木材部会　髙橋 剛（株式会社髙橋組）

輪
　新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。さて、製造業
を取り巻く環境は物価高騰や材料・燃料の高止まり、人手不足による労働力の低下など依然
厳しい状況が続いています。昨年、工業部会では、受注拡大を目的とした日本ものづくり
ワールドへの出展やビジネスネット白鷹による企業訪問。更に新たな試みとして、近場で
の仕事の循環による経費削減等を目指し、西置賜製造業の輪を図るべく第１回西置賜製造
業者交流会を行いました。参加数は当初想定していた数を大幅に上回る35社50名であり、
今後も継続していきたいと考えております。世界情勢を見ても各地で戦争が勃発し暗雲立
ち込める中ではありますが、今こそ人と人との輪を大切にしたいと考えます。白鷹町の企
業同士大きな輪になって産業界、工業会を盛り上げて参りましょう。

工業部会　川崎 俊博（株式会社川崎精工）
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